



2025

Stageste



اتحاد المصارف العربية (UAB) هو مؤسسة رسمية غير ربحية تضم في عضويتها ما يفوق 300 مصرفاً ومؤسسة مالية والمصرفية العربية وأكثر ها نفوذاً في منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقي (MENA) يتمتع الإتحاد بتاريخ طويل ومتميز من الإنجازات في تنظيم وقيادة برامج تدريبية عالية الجودة جاوز الخمسين عاماً في تنظيم وقيادة برامج تدريبية عالية الجودة تهدف الى تعزيز وتطوير المهنة المصرفية العربية.

تعد البرامج التدريبية التي يقدمها الاتحاد من الاكثر تميزاً والبعيدة المدى للتعامل مع المورد التنظيمي الاكثر اهمية وحيوية وهو الموارد البشرية في الواقع ، إن تنمية ورعاية الموارد البشرية من شانه بلا شك أن يرفع مستوى التعلم والمعرفة، مما يؤدى الى تحسين الأداء المصرفي ورفع الكفاءة الإنتاجية للمصرفيين العرب.

نهج التدريب الداخلي في اتحاد المصارف العربية :

تماشياً مع مهمتنا المتمثلة في تطوير وتعزيز الثقافة المصرفية في القطاع المصرفي العربي، نحن على استعداد تام لتقديم برامج تدريبية تعاقدية مصممة خصيصاً للمؤسسات المصرفية والمالية، وهذه البرامج سوف ننظمها لكم وفقاً لأحدث الأسس والمعايير العلمية والمهنية في العمل المصرفي. يعزز تدريبنا المهارات المالية والمصرفية للموظفين، مع التركيز على الاحتياجات المحددة للمؤسسة، سواء كانت هناك حاجة لدورة واحدة أو برنامج شامل، فإن فريقنا ذو الخبرة مستعد لتطوير وتقديم تدريب عالي الجودة بأقصى قدر من الاحتراف والكفاءة.



كانون الثاني / يناير

دورة تعاقدية: كيفية عمل البطاقات داخل النظام المصرفي (الإصدار، التغطية، التسويات)

---- طرابلس - ليبيا، التاريخ: 5 - 8

التمويل والاستثمار الإسلامي - الصكوك

___ ندوة عبر التواصل المرئي؛ التاريخ: 27 - 29

شياط / فبراير

تحديات ومتطلبات التطبيق العملي للمعيار الدولي للتقارير المالية IRFS9 - الأدوات المالية

---- بنغازي – ليبيا، التاريخ: 2 - 6

كشف اسرار الامن السيبراني: أدوات و تقنيات متقدمة للمتخصصين في الامن السيبراني

----- الكويت - دولة الكويت؛ التاريخ: 10 - 12

التدقيق الداخلي المتقدم القائم على المخاطر

---- المنامــة - مملكــة البحريــن؛ التاريخ: 17 - 19

الأدوار والتحديات الجديدة لضباط الإبلاغ عن غسل الأموال (MLRO's)

---- الدوحــة - دولـة قطــر؛ التاريخ: 17 - 19

دورة تعاقدية: تحديثات تدريب مكافحة غسل الأموال وتمويل الإرهاب لمجلس الإدارة

---- الكويت - دولة الكويت؛ التاريخ: 18

قياس مخاطر الإئتمان: التوجه في أطر مخاطر الإئتمان وفقا لبازل ١١١

---- عمان - الأردن؛ التاريخ: 24 - 26

رَمَضَ ان مُبَارَك

آذار / مــارس:

دورة تعاقدية: تحديثات تدريب مكافحة غسل الأموال وتمويل الإرهاب الفريق التنفيذي ووحدة مكافحة غسل الأموال

---- الكويت - دولة الكويت؛ التاريخ: ٥

نيسان / أبريك:

المرونة الاستراتيجية: إتقان خطة التعافي في البنوك

---- دبيى - دولية الإمارات العربية المتحدة؛ التاريخ: 14 - 16

التحليل المالي والتقني للشركات: فهم معمق للبيانات المالية للشركات لغرض المشاركة في المخاطر من خلال التمويل او الإستثمار

---- ندوة عبر التواصل المرئي؛ التاريخ: 28 - 30



أيار / مايو:

قادة التحول الاستراتيجي في مجال الذكاء الاصطناعي والخدمات المصرفية

----- الكويت - دولة الكويت؛ التاريخ: 4 - 6

آخر التطورات ذات العلاقة بالعقوبات المالية: التحديات والفرص

---- عمان - الملكة الأردنية الهاشمية؛ التاريخ: 5 - 7

ندوة تعاقدية: المعيار الدولي IFRS9 (الأدوات المالية) ومعيار المحاسبة المالية AAOIFI 30 (الهبوط والخسائر الإئتمانية والإلتزامات المحملة بخسائر)

(تم تحويل الندوة إلى ندوة أونلاين بسبب الظروف الراهنة في البلد)

---- طرابلس - ليبيا؛ التاريخ: 11 - 15

الشمول المالي والتحول الرقمي في المصارف (تم تعويل الندوة إلى ندوة أونلاين بسبب الظروف الراهنة في البلد)

---- طرابلس - ليبيا؛ التاريخ: 11 - 15

إدارة الموجودات والمطلوبات والتسعير المرتكز على مصادر الأموال (ALM & FTP)

---- مسقط - سلطنة عمان التاريخ: 25 - 27

الاقراض، القيادة، والإمتثال: نظرة شاملة على اتجاهات الاقراض والتنظيم

---- الدوحــة - دولـة قطــر؛ التاريخ: 26 - 28

حزيران / يونيو: عيد الأضحك المبارك

تمـوز / يوليـو:

ملتقى لرؤساء المخاطر(CRO's) في المصارف العربية

---- شرم الشيخ - مصر ، التاريخ: 4 - 6

إدارة مخاطر عدم الإلتزام: الإطار، التحليل والممارسات

- الورشة الأولى: إدارة مخاطر غسل الأموال وتمويل الإرهاب (دراسة وتحليل كاملين)
 - الورشة الثانية: إدارة العقوبات الدولية من أجل سلامة العمليات المالية
 - الورشة الثالثة: إدارة الإلتزام بمتطلبات الإبلاغ الضريبي
 - ---- إسطنبول تركيا، التاريخ: 14 16

آب / أغسط س

الدورة التحضيرية لشهادة أخصائي العقوبات الدولية المعتمد (CGSS)

---- ندوة عبر التواصل المرئي؛ التاريخ: 11 - 13

إطار حوكمة وإدارة تكنولوجيا المعلومات (COBIT2019)

---- ندوة عبر التواصل المرئي؛ التاريخ: 25 - 27

أيلول / سبتمبر

المعيار الدولي IFRS9 (الأدوات المالية) ومعيار المحاسبة المالية AAOIFI 30 (الهبوط والخسائر الائتمانية والالتزامات المحملة بخسائر)

---- بنغازي - دولة ليبيا، التاريخ: 7 - 11

التكنولوجيا المالية والبلوك تشين: دليل عملى للعملات المشفرة والأسواق العالمية

---- الكويت - دولة الكويت؛ التاريخ: 15 - 17

كشف اسرار الامن السيبراني: أدوات و تقنيات متقدمة للمتخصصين في الامن السيبراني

---- الدار البيضاء - مملكة المغرب ؛ التاريخ: 22 - 24

المرتكزات الأساسية لبازل IV - الجيل الجديد من الأصول المرجّحة بالمخاطر ومتطلبات كفاية رأس المال ----- الدوحـة - دولـة قطـر، التاريخ: 28 - 30

التحول من الصيرفة الرقمية الى الذكاء الإصطناعي

---- المنامـــة - مملكـــة البحريـــن، التاريخ: 30 / 09 - 10 / 10

تشرين الأول / أكتوبر

إطار حوكمة وإدارة تكنولوجيا المعلومات (2019 COBIT) الأساسي والتطبيقي

---- بنغازي - ليبيا، التاريخ: 5 - 9

ملتقى مسقط الدولي الادارة المخاطر في المصارف والمؤسسات المالية « بدورته الثالثة

---- مسقط - سلطنة عمان التاريخ: 6 - 7

التطبيقات العملية للإصلاحات النهائية لاتفاقية بازل !!! (المعروفة باسم بازل [٧]

---- القاهرة - مصر، التاريخ: 12 - 15

التدقيق الداخلي المتقدم القائم على المخاطر

---- دبيى - الإمارات العربية المتحدة، التاريخ: 20 - 22

مدير مؤهل لكافحة الفساد (CACM) لإتخاذ قرارات فعالة للوقاية من الفساد

--- بيروت - الجمهورية اللبنانية؛ التاريخ: 20 - 24



تشرين الثاني / نوفمبر:

مخاطر المدفوعات الدولية ودور الخدمات والعلاقات المصرفية المراسلة القوية

---- عمان - الأردن؛ التاريخ: 17 - 19

إدارة مخاطر عدم الإلتزام: الإطار، التحليل والمارسات

- الورشة الأولى: إدارة مخاطر غسل الأموال وتمويل الإرهاب (دراسة وتحليل كاملين)

الورشة الثانية: إدارة العقوبات الدولية من أجل سلامة العمليات المالية

- الورشة الثالثة: إدارة الإلتزام بمتطلبات الإبلاغ الضريبي

---- الكويت - دولة الكويت؛ التاريخ: 17 - 19

استراتيجيات مدفوعة بالذكاء الاصطناعي لتعزيز الإنتاجية والربحية وتقليل المخاطر في القطاع المصرفي ----- القاهرة - جمهورية مصر العربية التاريخ: 23 - 27

ما بعد التحوّل الرقمي: التحوّل بالذكاء الاصطناعي في القطاع المصرفي

---- الدوحـة - دولـة قطـر، التاريخ: 11/30 – 12/2 ا

أساسيات بازل \mathbf{IV} – متطلبات الحديثة لكفاية رأس المال

---- الدوحــة - دولــة قطــر، التاريخ:

كانون الأول / ديسمبر:

إعداد الموازنات التقديرية في المصارف

---- طرابلس - ليبيا، التاريخ: 7 - 11

غسل الأموال والجرائم المالية الإرهابية: التعريفات وأفضل الوسائل لمكافحتها

---- ندوة عبر التواصل المرئي، التاريخ: 8 - 10

- يعود لإتحاد المصارف العربية إدخال ما يراه مناسباً من تعديلات على هذا البرنامج في أي وقت.
- يحق للمشارك إلغاء ترشيحه إذا قام بإعلام الإتحاد قبل ثلاثة أيام عمل على الأقل من موعد النشاط التدريبي





Serving the Arab Banking Sector

2025 TRAINING PROGRAM

2025 TRAINING PROGRAM

WHY UNION OF ARAB BANKS (UAB)?

The Union of Arab Banks (UAB) is a non-profit authoritative institution that incorporates more than 300 biggest and most influential Arab financial and banking institutions in the Middle East and North Africa (MENA). UAB enjoys a long and distinguished history of accomplishment in orchestrating and leading high quality training programs that support The banking industry in Arab Region.

The most distinctive and far-reaching training programs offered by UAB address the most pivotal and vital organizational resource, namely the human resources. Indeed, the development and nurturing of human resources would undoubtedly raise the level of knowledge and education of the organization, thus leading to improved and sustainable economic performance.

UAB IN HOUSE TRAINING APPROACH:

In line with our mission to advance the banking culture in the Arab banking sector, we are fully prepared to offer tailored In-House Training programs for banking and financial institutions. These programs adhere to the latest industry standards and global banking advancements.

Our training enhances the financial and business skills of employees, with a focus on the organization's specific needs. Whether a single course or a comprehensive program is required, our experienced team is poised to develop and deliver high-quality training with utmost professionalism and efficiency.



JANUARY

IN HOUSE TRAINING: UNDERSTANDING CARD OPERATIONS IN THE BANKING SYSTEM (ISSUANCE, FUNDING, AND RECONCILIATION)

------ TRIPOLI – LIBYA; Date: 5 - 8

ISLAMIC FINANCE & INVESTMENT SUKUK

----- WEBINAR; Date: 27 - 29

FEBRUARY

CHALLENGES AND PRACTICAL APPLICATION REQUIREMENTS OF THE INTERNATIONAL FINANCIAL REPORTING STANDARD IFRS 9 - FINANCIAL INSTRUMENTS

----- BENGHAZI - LIBYA; Date: 2 - 6

UNLOCKING CYBER SECURITY SECRETS: ANDAVANCED TOOLS & TECHNIQUES FOR SECURITY PROFESSIONALS

----- KUWAIT - STATE OF KUWAIT; Date: 10 - 12

ADVANCED INTERNAL RISK BASED AUDITING

----- MANAMA - KINGDOM OF BAHRAIN; Date: 17 - 19

THE NEW ROLES AND CHALLENGES OF MLRO'S (MONEY LAUNDERING REPORTING OFFICERS)

----- DOHA - STATE OF QATAR; Date: 17 - 19

IN HOUSE TRAINING: AML & CFT UPDATES (BOARD OF DIRECTORS)

----- KUWAIT - STATE OF KUWAIT; Date: 18

CREDIT RISK MEASUREMENT: TRENDS IN CREDIT RISK FRAMEWORKS ACCORDING TO BASEL III

----- AMMAN - JORDAN; Date: 24 - 26

MARCH

RAMADAN MUBARAK

IN HOUSE TRAINING: AML & CFT UPDATES (EXECUTIVE TEAM & AML UNIT)

----- KUWAIT - STATE OF KUWAIT; Date: 5

APRIL

STRATEGIC RESILIENCE: MASTERING BANK RECOVERY PLANNING

----- DUBAI - UAE; Date: 14 - 16

CORPORATE FINANCIAL & TECHNICAL ANALYSIS: IN-DEPTH UNDERSTANDING OF CORPORATES FINANCIAL CONDITION FOR THE PURPOSE OF RISK PARTICIPATION THROUGH FINANCING OR INVESTING

----- WEBINAR; Date: 28 - 30



MAY

STRATEGIC AI TRANSFORMATION FOR BANING LEADERS

----- KUWAIT - STATE OF KUWAIT; Date: 5 - 7

THE LATEST DEVELOPMENTS RELATED TO FINANCIAL SANCTIONS: CHALLENGES AND OPPORTUNITIES.

----- AMMAN - JORDAN; Date: 5 - 7

IN HOUSE TRAINING: IFRS 9 (FINANCIAL INSTRUMENTS) AND AAOIFI FINANCIAL ACCOUNTING STANDARD 30 (IMPAIRMENT, CREDIT LOSSES, AND LOSS-BEARING LIABILITIES)

(Due to the current circumstances in the country, the workshop has been moved online)

----- TRIPOLI - LIBYA; Date: 11 - 15

FINANCIAL INCLUSION AND DIGITAL TRANSFORMATION IN BANKS

(Due to the current circumstances in the country, the workshop has been moved online)

----- TRIPOLI - LIBYA; Date: 23 - 25

ASSET LIABILITY MANAGEMENT & FUNDS TRANSFER PRICING

-----MUSCAT - SULTANATE OF OMAN; Date: 25 - 27

LEND, LEAD AND COMPLY: A 360 VIEW OF LENDING AND REGULATORY TRENDS

----- DOHA - STATE OF QATAR; Date: 26 - 28

JUNE

EID ADHA MUBARAK

JULY

FORUM FOR CHIEF RISK OFFICERS (CRO'S) IN ARAB BANKS

----- SHARM EL SHEIKH - EGYPT; Date: 4 - 6

MANAGING NON-COMPLIANCE RISKS: FRAMEWORK, ANALYSIS AND PRACTICES

- 1ST WORKSHOP: AML/CFT RISK MANAGEMENT (A COMPLETE STUDY AND ANALYSIS)
- 2ND WORKSHOP: INTERNATIONAL SANCTIONS OF FINANCIAL TRANSACTIONS
- 3RD WORKSHOP: MANAGING TAX COMPLIANCE

----- ISTANBUL - TURKEY; Date: 14 -16



AUGUST

PREPARATORY TRAINING FOR CERTIFIED GLOBAL SANCTIONS SPECIALIST (CGSS)

----- WEBINAR; Date: 11 - 13

COBIT 2019 FOUNDATION, DESIGN & IMPLEMENTATION

----- WEBINAR; Date: 25 - 27

SEPTEMBER

INTERNATIONAL FINANCIAL REPORTING STANDARD IFRS 9 (FINANCIAL INSTRUMENTS) AND FINANCIAL ACCOUNTING STANDARD AAOIFI 30 (IMPAIRMENT, CREDIT LOSSES, AND ONEROUS COMMITMENTS)

----- BENGHAZI – LIBYA; **Date: 7 – 11**

FINTECH AND BLOCKCHAIN A PRACTICAL GUIDANCE IN CRYPTO CURRENCIES AND GLOBAL MARKETS
------- KUWAIT – STATE OF KUWAIT; Date: 15 - 17

DÉVERROUILLER LES SECRETS DE LA CYBERSECURITÉ: OUTILS ET TECHNIQUES AVANCÉS POUR LES PROFESSIONNELS DE LA CYBERSECURITÉ

----- CASABLANCA - ROYAUME DU MAROC; Date: 22 - 24

THE FUNDAMENTALS OF BASEL IV – THE NEXT GENERATION OF RISK WEIGHTED ASSETS AND CAPITAL ADEQUACY REQUIREMENTS

-----DOHA - STATE OF QATAR; DATE: 28 - 30

FROM DIGITAL BANKING TO AI BANKING

----- MANAMA - KINGDOM OF BAHRAIN; Date: 30/9 - 2/10

OCTOBER

COBIT 2019 FRAMEWORK FOR IT GOVERNANCE AND MANAGEMENT

- FOUNDATIONAL AND PRACTICAL APPLICATIONS

----- BANGHAZI – LIBYA; **Date: 5 - 9**

FORUM FOR CHIEF RISK OFFICER (CRO'S) IN ARAB BANKS

----- MUSCAT - SULTANATE OF OMAN; Date: 6 - 7

PRACTICAL APPLICATIONS OF THE FINAL REFORMS OF BASEL III (KNOWN AS BASEL IV)

----- CAIRO - EGYPT; Date: 12 - 15

ADVANCED INTERNAL RISK BASED AUDITING

----- DUBAI - UAE; Date: 20 - 22

CERTIFIED ANTI-CORRUPTION MANAGER (CACM): FOR EFFECTIVE CORRUPTION PREVEN-TION DECISIONS

----- BEIRUT - LEBANON; Date: 20 - 24



NOVEMBER

INTERNATIONAL PAYMENTS RISKS AND THE ROLE OF ROBUST CORRESPONDENT BANKING SERVICES AND RELATIONSHIPS

AMMAN - JORDAN; Date: 17 - 19

MANAGING NON-COMPLIANCE RISKS: FRAMEWORK, ANALYSIS AND PRACTICES

- 1ST WORKSHOP: AML/CFT RISK MANAGEMENT (A COMPLETE STUDY AND ANALYSIS)
- 2ND WORKSHOP: INTERNATIONAL SANCTIONS OF FINANCIAL TRANSACTIONS
- 3RD WORKSHOP: MANAGING TAX COMPLIANCE

----- KUWAIT - KUWAIT; Date: 17 - 19

AI - DRIVER STRATEGIES FOR PRODUCTIVITY, PROFITABILITY, AND RISK MITIGATION IN BANKING

-----CAIRO - EGYPT; Date: 23 - 27

BEYOND DIGITAL: THE AI TRANSFORMATION IN BANKING

-----DOHA - STATE OF QATAR; Date: 30/11 - 2/12

OR

THE FUNDAMENTALS OF BASEL IV – THE NEW CAPITAL ADEQUACY REQUIREMENTS

-----DOHA – STATE OF QATAR; **Date**:

DECEMBER

PREPARING BUDGETS IN BANKS

----- TRIPOLI - LIBYA; Date: 7 - 11

MONEY LAUNDERING AND TERRORIST FINANCIAL CRIMES: DEFINITIONS AND THE BEST MEANS TO COMBAT THEM

----- WEBINAR; Date: 8 - 10

N.B:

- UAB reserves the right to modify the program as it sees fit
- The participant has the right to cancel their nomination, provided they notify the UAB at least three working days before the event



UAB OFFICES

HEADQUARTER

BEIRUT - LEBANON

Mina El-Hosn, Omar Daouk Street P.O.Box: 11-2416 Riad El-Solh

Tel: +9611377800 +9611364881/5/7, Fax: +9611364952/5

Email: uab@uabonline.org - training@uabonline.org

REGIONAL OFFICES

RIYADH - KSA REGIONAL OFFICE GCC COUNTRIES

The intersection of King Fahd Road with Prince Muhammad bin Abdulaziz Road (previously Tahlia), Verdun Tower

Tel: +966 11 4044442

CAIRO - EGYPT

19 Al-Batal Ahmed Abdelaziz Str. 2nd Floor - Apt (11)

Mohandissine - Giza

Tel: +202 3302 3762/ +202 3303 4442, Fax: +202 3344 0297

Email: uab-egypt@uabonline.org

AMMAN - JORDAN

P.O. Box: (942100) Amman (11194) Jordan Tel: +962 6567 7234/5, Fax: +962 6568 8854

Email: uab-jordan@uabonline.org

KHARTOUM - SUDAN

P.O. Box: (12597) Khartoum Telefax: +249 1837 81742 Email: uabkh.office@gmail.com

DUBAI REP OFFICE

DIFC, The Gate Bldg East 15th floor, Office Nunber: 11B

Tel: +971 4401 9828 Ext: 102